

Sonora

en familia



Homenaje a las y los **GRANDES**

SE ENTREGÓ EL RECONOCIMIENTO SAHUARO



No son los años en tu vida los que cuentan, es la vida en tus años.

(Abraham Lincoln)



**LORENIA IVETH
VALLES SAMPEDRO
DIRECTORA GENERAL DE DIF SONORA**

Cuando la vida se vive con propósito, el paso de los años deja una huella imborrable en nuestro entorno; Sonora, sin duda, está construida de gente emprendedora, solidaria, gente buena; por ello, quisimos rendir un homenaje a las y los grandes de nuestras familias a través del Reconocimiento Sahuaro, del cual, esperamos aporte a una nueva cultura de respeto y admiración a las personas mayores.

Quiero agradecer la participación de todas las personas de los diferentes municipios de Sonora que se dieron el tiempo para hacer su nominación y compartir con nosotros grandes historias de las cuales se realizó una minuciosa selección para elegir a quienes recibirían el galardón este 2023.

El Reconocimiento Sahuaro, además de tener como propósito rendir homenaje a quienes han forjado nuestra sociedad, también nos invita a reflexionar sobre nuestro propio paso por la vida, motivando a que nuestras acciones sean siempre para el beneficio del mayor número de personas. Felicito a quienes obtuvieron este galardón y agradezco a todas y todos por su esfuerzo cada día, que nuestro legado sea de beneficio para quienes más lo necesitan.



| Beneficia Gobierno de Sonora a más de cuatro mil personas con descuentos del Bazar Escolar 2023

Cerca de cuatro mil hermosillenses tuvieron a su disposición todo lo necesario para este regreso a clases gracias a la décima edición del Bazar Escolar, organizado por el Gobierno de Sonora, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora).

Para el gobernador Alfonso Durazo la educación es un tema prioritario; por ello, las personas voluntarias de las diferentes dependencias de gobierno ofrecieron, como cada año, útiles escolares, mochilas, uniformes, calzado, libros, equipo de cómputo y mucho más, con descuentos entre el 20 y el 40 por ciento en comparación con los precios del mercado; además, se brindaron gratuitamente trámites de Registro Civil, cortes de cabello, exámenes de la vista, lentes graduados y credenciales del transporte público.



"¿Qué queremos los padres y las madres de familia? Ofrecerles a nuestros hijos e hijas todas esas oportunidades para que crezcan, se formen y aprendan para que tengan mejores oportunidades en un mundo que ha cambiado mucho. Por ello es tan importante apoyar la economía familiar con estas actividades que realizamos con mucho compromiso y corazón", expresó la directora de DIF Sonora, Lorenia Valles Sampedro.

La servidora pública resaltó que, para el Gobierno de Sonora, es muy importante que niñas, niños y adolescentes, estén preparados para la vida.

"Que desarrollen su potencial, que sean felices, que alcancen sus sueños, y eso nos motiva todos los días a trabajar con alegría, con compromiso, sin descanso, a favor del proyecto que encabeza el doctor Alfonso Durazo", concluyó Valles Sampedro.





| Entrega Gobierno de Sonora insumos del programa "Primeros 1,000 Días de Vida" a municipios de la sierra

El Gobierno de Sonora, a través Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora), hizo entrega de los primeros módulos alimentarios del programa Primeros 1,000 Días de Vida a municipios de la sierra en la entidad.

Los sistemas DIF municipales de Suaqui Grande, San Javier, Ónavas, Soyopa, Opodepe, Divisaderos, Tepache, Nacozari de García y Fronteras, recibieron los primeros insumos del 2023 para madres embarazadas o con bebés de cero a dos años de edad, los cuales se estarán entregando de forma mensual para garantizar su sano desarrollo físico y cognitivo desde la etapa de gestación.



Dicho programa cuenta con una inversión de 13.5 millones de pesos para los 72 municipios de Sonora; así mismo, ofrece alimento y una serie de talleres teóricos y prácticos sobre la importancia de la lactancia materna, crianza asertiva, detección oportuna de enfermedades o posible discapacidad, además de promover una nutrición adecuada para el sano desarrollo de las madres y sus bebés.

Durante el evento, se hizo entrega de aparatos otropédicos a personas con discapacidad con el objetivo de mejorar su calidad de vida para que nadie se quede atrás y nadie se quede fuera, tal como lo ha instruido el gobernador Alfonso Durazo, quien tiene el firme compromiso de impulsar el desarrollo de la entidad con visión municipalista.

Por su parte, la directora del Sistema DIF Sonora, Lorenia Valles Sampedro,

mencionó la importancia de los diferentes programas alimentarios que implementa el Gobierno de Sonora para reducir la pobreza alimentaria y aumentar los niveles de bienestar en la población sonorenses.

La funcionaria estatal informó que, durante las visitas, se trabajó en el fortalecimiento de la estrategia del combate al hambre Alimentemos Sonora la cual se integra por los programas Primeros Pasos, A Paso Firme, Primeros 1,000 Días de Vida, Desayunos Escolares y Atención Alimentaria a Grupos Prioritarios, en los cuales se invierten anualmente nueve millones 650 mil pesos en los nueve municipios mencionados.



| Entrega Gobierno de Sonora 20 millones de pesos a través del programa Peso a Peso por la Transformación

El Gobierno de Sonora, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora), realizó la entrega de apoyos del programa Peso a Peso por la Transformación para actores sociales que trabajan a favor de las personas en situación de vulnerabilidad que viven o transitan por Sonora.



Frente a representantes de diferentes asociaciones civiles que trabajan sin fines de lucro en los diferentes municipios de Sonora, el gobernador del estado, Alfonso Durazo Montaña, reconoció su labor altruista y mencionó que el apoyo que brinda el Gobierno de Sonora, a través del DIF estatal, es una muestra del agradecimiento por la gran tarea que realizan a favor de personas migrantes, con discapacidad, adultas mayores, en rehabilitación o niñas, niños y adolescentes.



Lorenia Valles Sampedro, directora general del Sistema DIF Sonora, expresó que "la participación social es un elemento fundamental y fundacional en la construcción de una comunidad democrática, así como el bienestar al que ha aspirado nuestro proyecto de transformación, de cuyos resultados ya son tangibles."

Este año, fueron 212 las asociaciones beneficiadas con montos que van desde los 50 mil hasta los 180 mil pesos en un esquema de coinversión social a favor de la asistencia social, las cuales se encuentran distribuidas en 21 municipios: Agua Prieta, Álamos, Arizpe, Bácum, Baviácora, Caborca, Cajeme, Cananea, General Plutarco Elías Calles, Granados, Guaymas, Hermosillo, Huatabampo, Ímuris, Magdalena de Kino, Navojoa, Nogales, Puerto Peñasco, San Ignacio Río Muerto, San Luis Río Colorado y Ures.





El Gobierno de Sonora, a través del Programa de Apoyo al Sector Social "Peso a Peso por la Transformación 2023" de DIF Sonora, beneficiará a 212 Actores Sociales con montos desde \$50,000.00 a \$180,000.00 en un esquema de conversión, sumando una inversión de:

\$20,000,000.00 M.N.
(Veinte Millones de pesos 00/100 M.N.)

No Discriminación

Los principios de igualdad y no discriminación constituyen la esencia de los derechos humanos y ayudan a reducir las desventajas por numerosas razones y en muchos ámbitos. Los derechos humanos no se restringen a grupos especiales. Son para todos, para toda la sociedad y para el mundo entero.

Valores DIF Sonora



| Premia Gobierno de Sonora a personas mayores con el Reconocimiento Sahuaro 2023

Con motivo del Día Nacional de las Personas Mayores, el Gobierno de Sonora, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora) y la Procuraduría de la Defensa del Adulto Mayor (Prodeama), reconoció a personas mayores destacadas en la entidad por sus diversas trayectorias de vida.

En la sexta edición del Reconocimiento Sahuaro “Homenaje a las y los Grandes”, se reconoció a 22 personas mayores que han destacado por su trayectoria educativa, social, científica, deportiva, cultural, altruista y artística, donde, por primera vez, se agregó la categoría de “Edad de Oro” donde se galardonó al hombre y la mujer más longevos de Sonora, con 102 años de edad.



Asimismo, las categorías que ya habían sido presentadas en ediciones anteriores son: Compañero Aliado, Solidario Mayor, Vida Ejemplar, Mérito a la Trayectoria Cultural, Mérito a la Trayectoria Artística, Mérito a la Trayectoria Científica, Mérito a la Trayectoria Deportiva, Mérito a la Trayectoria Social, Mérito a la Trayectoria Educativa y Gran Triunfador.

“Es un momento para celebrar su trayectoria y su legado. Un viaje a través de la historia nos muestra que las personas mayores han ocupado una posición fundamental en todas las culturas y relaciones sociales en la familia, en la comunidad y cualquier otro espacio habitado por la humanidad. Han sido arquitectos de la transformación social”,

expresó la directora general de DIF Sonora, Lorenia Valles Sampedro, en las instalaciones de la Cineteca Sonora.

Con la entrega del Reconocimiento Sahuaro, concluyó la Semana Cultural de las Personas Mayores, dejando claro el compromiso que tiene el gobernador Alfonso Durazo Montaña con las personas de la tercera edad, ya que este premio es único en su tipo a nivel nacional, mediante en cual se fortalecen lazos intergeneracionales al compartir la historia de aquellas personas que van dejando huella en nuestra historia, edificando nuestra sociedad.

RECONOCIMIENTO

S A U A R O

HOMENAJE A LAS Y LOS GRANDES



David Joseph Beaumont
Gran Triunfador



Gloria Aidé Nogales
Mérito a la Trayectoria Educativa



María Del Rosario González
Mérito a la Trayectoria Cultural



Miguel Ángel Vázquez
Mérito a la Trayectoria Científica



Dra. Remedios Esquivel
Mérito a la Trayectoria Científica



Gustavo Alfredo Moreno
Mérito a la Trayectoria Deportiva



Beatriz Juvera Morales
Mérito a la Trayectoria Artística



Miguel Ángel Pérez
Compañero Aliado



Nidia Alejandra Meraz
Compañera Aliada



Leonardo Cruz Escalante
Edad de Oro



María Gámez Morales
Edad de Oro



Humberto García de la Cruz
Mérito a la Trayectoria Artística



Jesús Armando Zamora
Mérito a la Trayectoria Cultural



Amlia Yubi Urías
Mérito a la Trayectoria Deportiva



Sergio "el Kalimán" Robles
Trayectoria Deportiva



Miguel Medina Saldaña
Mérito a la Trayectoria Educativa



Norma Valencia Samaniego
Mérito a la Trayectoria Social



Óscar Medina Díaz
Mérito a la Trayectoria Social



Guadalupe Gloria García
Solidaridad Mayor



Sebastián Moreno Díaz
Solidaridad Mayor



Agustina Rivas Núñez
Vida Ejemplar



Manuel de Jesús Burboa Félix
Vida Ejemplar



9-1-1

Denuncia violencia
contra mujeres,
infantes y familiar.

VIOLENCIA PSICOLÓGICA

*"Si no ocultaras nada y me tuvieras
confianza, me darías las contraseñas
de tu correo y celular."*



Conoce **descuentos válidos** con la Credencial Nacional de Discapacidad:

- Consulta médica en el Hospital General del Estado
- Consulta médica en el Hospital Infantil del Estado
- Expedición, canje y revalidación de placas, licencia de conducir, en la Secretaría de Hacienda
- Pasaporte mexicano en la Secretaría de Relaciones Exteriores
- Tarifa social en Agua de Hermosillo
- Predial Ayuntamiento de Hermosillo
- Centro Ecológico
- Delfinario Sonora



Para obtener la Credencial Nacional de Discapacidad acude a la Dirección de Atención a Personas con Discapacidad.

 Avenida 3 y calle Ley Federal de Trabajo, colonia Bugambillas. Teléfono: (662) 215-7669.



| Inaugura Gobierno de Sonora actividades la de Semana Cultural de las Personas Mayores

Para celebrar y reconocer el aporte de las personas mayores a la sociedad, el Gobierno Sonora, a través del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Sonora) y la Procuraduría de la Defensa del Adulto Mayor (Prodeama), dio inicio a las actividades de la Semana Cultural de las Personas Mayores.

En la inauguración de la segunda edición del evento, las y los presentes disfrutaron con música, baile y la plática “Hipoteca Inversa”, con el fin de facilitar información financiera.

“Las personas mayores significan experiencia, significan sabiduría, significan un aporte muy especial a nuestra comunidad, a nuestras familias, a nuestra sociedad en general”, expresó Lorenia Valles Sampedro, quien resaltó que el gobierno de Alfonso Durazo Montaña busca garantizar los derechos de las personas mayores, quienes cuentan con necesidades específicas y prioritarias.



Los festejos continuarán el miércoles 23 con una charla y un taller de pintura; el jueves 24 con el encuentro generacional de activación física, además de las celebraciones “Bailar es Recordar” la cual tendrá dos sedes: la primera, el día viernes 25 en el parque Copacabana de la colonia Olivares con Los Compas del Pueblo, y el sábado 26 de agosto, en la plaza de la Candelaria en Villa de Seris, donde amenizará la Orquesta de Los Hermanos Othón. Ambos eventos darán inicio a partir de las 18:30 horas. Para finalizar, el lunes 28, se entregarán los galardones del Reconocimiento Sahuaro 2023.





Bailar es recordar...

Como parte de la Semana Cultural de las Personas Adultas Mayores se llevó a cabo el Baile del Recuerdo con Los Compas del Pueblo.





Desde la plaza Candelaria, en la colonia Villa de Seris, se recordaron canciones de antaño con la música de Los Hermanos Othón, con baile y kermés disfrutaron las personas adultas mayores su día.





| Se conforma Voluntariado Joven de DIF Sonora

Las y los jóvenes son principales agentes de cambio en la sociedad, representan el futuro pero también el presente, es por ello que el Gobierno de Sonora, a través del Sistema DIF Sonora y su Voluntariado, recibió el día miércoles 30 de agosto del presente año a jóvenes de diferentes municipios del Estado, quienes rindieron protesta como integrantes del nuevo Voluntariado Joven asumiendo el compromiso de ser agentes de la transformación social y brindar apoyo a quienes más lo necesitan a través de los diferentes programas de la Institución.

TOMA DE PROTESTA



Para la administración del gobernador del Estado, Alfonso Durazo Montaña, es una prioridad generar acciones que beneficien a las y los jóvenes, con la finalidad de construir un mejor futuro.



